

INTERPELLATION - Flexcell : infléchir la fatalité?

Présenté il y a quelques années comme un des fleurons des cleantechs en Suisse romande, l'entreprise VHF Technologies est aujourd'hui sur le point de fermer. En difficulté depuis 2 ans, l'entreprise ne semble pas avoir trouvé son sauveur. La disparition de VHF Technologies entraîne la suppression de 125 postes de travail dans le Nord vaudois et la perte d'un savoir-faire inestimable. L'entreprise aura sans doute souffert d'une concurrence acharnée et de la crise qui touche la plupart des pays européens. L'originalité des produits développés par VHF Technologies devrait pourtant lui assurer un avenir radieux. La technologie proposée arrive peut-être un peu trop tôt. L'activité de VHF Technologies est pourtant parfaitement en phase avec le calendrier politique qui prévoit une sortie du nucléaire et un soutien au développement aux énergies renouvelables marqué.

La ville d'Yverdon-les-Bains s'est fortement engagée pour soutenir l'entreprise, notamment en acquérant des terrains propriété de VHF Technologies pour un montant de 2,3 millions de francs. Bien que des contacts semblent avoir été pris avec différents créanciers (Journal La Région du 27 août 2012), le soutien du canton est par contre difficilement lisible. Les recettes appliquées dans les dossiers Novartis et Swissprinters ne semblent dans tous les cas pas convenir au cas yverdonnois.

Compte tenu de ce qui précède, nous avons l'honneur de poser les questions suivantes au Conseil d'Etat :

- 1) Quelles mesures ont été mises en œuvre par le Conseil d'Etat pour tenter de sauver VHF-Technologies? Les démarches entreprises ont-elles été coordonnées avec la Municipalité d'Yverdon-les-Bains?
- 2) Dans quelle mesure les sociétés, dont le canton est actionnaire principal ont-elles été mobilisées?
- 3) Les produits développés par VHF Technologies ont un caractère novateur susceptible d'offrir une solution d'avenir pour compléter l'offre photovoltaïque traditionnelle. Le Conseil d'Etat accorde-t-il un statut particulier à ce type d'entreprises?
- 4) Toutes les collectivités publiques se réjouissent du potentiel économique recelé par les cleantechs. Comment l'Etat conçoit-il son action de soutien à la vitalité de ce secteur économique?
- 5) Pour le Conseil d'Etat, est-il encore temps d'agir pour éviter la fermeture de VHF Technologies ?

Yverdon-les-Bains, le 4 septembre 2012

Au nom du groupe des Verts

Vassilis Venizelos

(pas de développement)